

# Le chauffage à distance, ou quand écologie rime avec économies

Bientôt, plusieurs communes neuchâteloises, à commencer par Cressier et Cornaux, profiteront du nouveau réseau de chauffage à distance (CAD) Entre-Deux-Lacs. Limitant l'impact écologique de la communauté et permettant au canton de faire un pas de plus vers ses objectifs de développement durable, cette solution de chauffage s'avère également particulièrement avantageuse d'un point de vue financier.

## Une source de chaleur garante de stabilité

Le CAD Entre-Deux-Lacs fonctionne sur le principe de la chaleur fatale. Il récupère la chaleur excédentaire émise par la raffinerie VARO, à Cressier, lors de ses processus industriels pour chauffer de l'eau puis fournir en chaleur des locaux d'entreprise, des bâtiments publics ou des logements privés.

Puisqu'il fonctionne à partir de rejets thermiques, le CAD est donc beaucoup moins sujet aux variations de prix que les systèmes de chauffage basés sur des énergies fossiles. Un avantage certain lorsque l'on voit à quel point les prix du mazout ou du gaz avaient augmenté dernièrement.

Cette constance profite finalement aux clients, qui bénéficient de tarifs avantageux, clairs, stables et bien structurés. À la contribution de raccordement initiale s'ajoutent ainsi les tarifs de production et d'acheminement, qui restent fixes en tout temps, puis le tarif de l'énergie « chaleur », qui ne varie qu'en fonction de l'indexation des énergies permettant de chauffer le réseau. Cette indexation dépend pour la grande majorité (82%) des énergies primaires permettant de chauffer votre habitation, soit la chaleur fatale issue des activités de la raffinerie Varo (50%), l'électricité (40%) et le gaz énergie (10%). Le solde, soit 18%, est indexé selon l'indice des prix suisses à la consommation.

Autre avantage du CAD : le client ne paie que l'énergie de chauffage qu'il consomme. Sans oublier que des subventions sont accordées aux propriétaires immobiliers qui souhaitent se raccorder au réseau. Autant de raisons de faire le pas dès à présent.

[encadré]

## Devenez acteurs du CAD

En plus de se raccorder à un réseau de CAD, les entreprises ont la possibilité d'être elles-mêmes à l'origine d'un système de chauffage qui profite à toute la communauté. Vous êtes un gros producteur industriel ou agricole ? Vous produisez de la chaleur ou souhaitez mettre vos bâtiments ou votre parcelle à disposition d'une centrale productrice de chaleur ? Il est temps de réfléchir à une offre de contracting avec Groupe E : un moyen simple et avantageux de vous engager en faveur de la transition énergétique. Pour en savoir plus, écrivez à [info@celsius.ch](mailto:info@celsius.ch).

## Vidéos

<p>Présentation du chauffage à distance Entre-Deux-Lacs <a href="https://youtu.be/m2Ti_GWaRZ8">https://youtu.be/m2Ti_GWaRZ8</a></p>	
<p>« Le chauffage à distance: Aujourd'hui c'est déjà demain » <a href="https://youtu.be/21zBk5cXODI">https://youtu.be/21zBk5cXODI</a></p>	